

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts

INSTRUCCIÓN

PARA

la administración y cobranza
del

impuesto del 1 por 100

sobre los pagos que verifiquen las Cajas del Estado, de las Diputaciones provinciales y de los Ayuntamientos, según el Real decreto de 30 de Junio del actual, anotado y comentado por la redacción de *El Secretariado*, incluyéndose además los formularios adecuados para el más exacto cumplimiento de esta disposición.

Util á todas las oficinas y á los particulares.

Se halla de venta en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner, Cadena, 2— al precio de

UNA PESETA

AL COMERCIO

Se ha recibido en la casa Amengual y Muntaner un grandioso surtido de sobres de diferentes clases y colores, los cuales se timbran ó imprimen y venden á precios sumamente económicos.

Sobres timbrados

á 7 pesetas el millar.

2, Cadena, 2-30, Conquistador, 30

Carta de Madrid

Sr. Dr. de LA ALMUDAINA:

Las Cortes han suspendido sus tareas por tiempo ilimitado después de seis meses de labor activa y constante, y acaso por esta circunstancia han sido tan bien recibidas las vacaciones parlamentarias.

Desde el día 11 de Abril en que se reanuda la primera legislatura de las actuales Cortes, hasta hoy, ha celebrado el Congreso 144 sesiones que unidas á las celebradas durante el primer período hacen un total de 251 sesiones:

El Senado celebró en la primera etapa 95 sesiones y 136 en la segunda, que suman 231 sesiones.

Siento no tener tiempo para hacer una estadística completa de los discursos que se han pronunciado; pero aun sería más curioso saber cuantos se han dedicado á asuntos útiles y provechosos.

En la actual legislatura se ha discutido todo, absolutamente todo; pero la nota dominante que le caracteriza es el tiempo invertido en el exámen del presupuesto y no es que deba censurarse esto, todo lo contrario habría que lamentar que el Senado no hubiera podido discutirlos con el mismo reposo que el Congreso, lo cual no se conseguirá nunca si no se adopta uno de estos dos procedimientos: ó variar los años económicos, ajustándolos á los naturales, para que no coincida la fecha en que tiene que comenzar á regir aquellos con la época de los calores, en que necesariamente tienen que suspenderse las tareas legislativas ó imitar á las naciones donde se discuten únicamente las variaciones que se introducen en cada nuevo proyecto con relación al anterior, prescindiendo de las secciones y capítulos que se sabe de antemano que no son susceptibles de modificación.

Siguiendo para lo sucesivo cualquiera de estos dos sistemas no tendrá el Senado que lamentarse de la preterición que viene sufriendo desde época y lejana.

Las noticias de Marruecos no son tranquilizadoras. En las inmediaciones de Tánger va á librarse una batalla entre las fuerzas que acudilla el insurrecto Haman y las tropas imperiales. Del resultado de la lucha depende que las cosas continúen como están ó que se compliquen de tal modo, que hagan necesaria la intervención de Europa.

Hasta la semana próxima no saldrá de Madrid el Sr. Sagasta sin que tenga aún decidido con exactitud su itinerario.

Lo que se propone hacer en primer término es tomar las aguas minerales que requiere su salud. Probablemente las tomará en Borines y Caldas de Oviedo, porque así podrá más comodamente cumplir á sus amigos de Asturias y de Galicia la palabra que,

cediendo á sus reiteradas instancias les tiene dadas de visitarles en este verano.

Es probable que luego visite Tombia, Covadonga, Pontevedra, Coruña, Gijón y Avilés; que pase dos días en Lourizan con el Sr. Montero Rios y dos en Mos con el Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

En Avilés se embarcará en el yate de los señores Chavarrí y después de recorrer las rías bajas irá á Oporto, desde donde seguirá en ferrocarril hasta Lisboa, entrando en España por Badajoz; yendo después á Huelva, Sevilla y otras poblaciones andaluzas.

El Sr. Presidente del Consejo de Ministros irá probablemente á los baños de Santa Agueda.

A. PALMA ESCOBAR

20 de Julio de 1892.

La Duquesa de la Torre

La señora Duquesa de la Torre, viuda del general Serrano, ha dado á la estampa el libro, presentado con exquisito gusto y escrito en francés, *Choses Vraies*, que como el título indica contiene algunas impresiones y recuerdos de su autora.

En tanto que nos ocupamos detenidamente de esta obra, que se ha puesto á la venta en París, y de la cual se hará de seguro en España gran consumo, podemos anticipar á los lectores de LA ALMUDAINA algunas primicias.

El segundo capítulo se titula *tres historias* y de ellas publicamos una completa. Publicamos además una gran parte del capítulo titulado *La Batalla de Alcolea*.

TRONCHADA

Son las cinco de la tarde; los rayos de un alegre sol poniente alumbran el interior de encantadora alcoba... dorado lecho, hermosos cortinajes con flores bordadas en delicadísimos matices, transparentes muselinas adornadas con antiguos encajes de Venecia, suavizando el color rosa de los forros, espléndidos espejos, orgullosos de reflejar la graciosa imagen de la mujer encantadora que supo crearse rincóncito tan delicioso. Una grandepalmera, con sumo arte colocada, produce en pleno París la sensación de un exotismo que da mayor fuerza á la sangre. Pequeñas mesas llenas de raras y exquisitas cosas atraen la mirada y evocan el recuerdo, sin duda alguna, de mil y mil afectuosas atenciones.

Mi amiga, la marquesa de Andorra, ha llegado del Mediodía por la mañana. Ha dormido algunas horas tendida en la *chaise longue*, y está examinando un vestido que su doncella pone al maniquí que tiene la misma hechura y talle que la marquesa. El traje es de un tejido superior, y de un hermoso rosa pálido con adornos azules. Lleva la firma de Worth, el cual acaba de enviárselo.

Por la noche, después de una ausencia demasiado larga para su corazón, la marquesa debía ver en la Opera á aquel que ni un solo minuto deja de ocupar su pensamiento; su íntima alegría añade á su hermosura un encanto extremo que la hace aún más y más bella.

Casada sin amarle con un gran señor extranjero, cuidadoso tan solo de sus caballos de carreras y que todo lo más, consideraba á su mujer como el caballo más bonito, la marquesa vivió mucho tiempo entre la soledad y el fastidio, á pesar de su vida brillante. Su marido no se dió cuenta jamás del deseo de ternezas que toda joven alienta en el fondo de su alma y al cual ninguna renuncia sin dolor. A mi amiga la hicieron sufrir mucho sus desiluciones. Demasiado altanera para descubrir el vacío de su corazón, se esforzaba en parecer dichosa y satisfecha de la vida de ruido que con su marido llevaba.

Los adoradores, engañados por la tranquilidad de la marquesa, no osaron nunca hablarla de amores.

Estando sola, lo cual era muy frecuente, recibió una noche un soberbio ramo de orquídeas encarnadas surmontado por una simple rosa té, pero era tan bella esa rosa, que hacía olvidar las raras y hermosas flores que la rodeaban. En vano intentó la marquesa saber quién le enviaba ese ramo, le fué imposible conocer al misterioso donador. Ocho días después recibió otro ramo idéntico y á la misma hora. De nuevo quiso saber quién se lo enviara, pero no

descubrió indicio ninguno. Encargó entonces la marquesa á un antiguo amigo muy al corriente de todos los misterios é interioridades de la alta sociedad y miembro del Círculo á que pertenecía el criado que llevaba los ramos, que viese de levantar el velo que cubría lo desconocido. Nada, y siempre nada. El adorador, servido por gente de una discreción á toda prueba, seguía siendo desconocido. Y todas las semanas recibía un nuevo ramo, compuesto de flores siempre más bellas, siempre más raras, y en las que descollaba siempre la rosa-té. Y eso fué durando semanas y meses. Apesar suyo, el pensamiento de ese desconocido fué invadiendo poco á poco el espíritu de la marquesa y hasta su corazón. No se apartaba de su mente la idea de que su secreto había sido sorprendido, y que comprendiendo el vacío de su alma, un hombre delicado, por medio de las flores, le probaba un tierno afecto, afecto que venía á suavizar la aspereza de su soledad.

Cómo no creer que se es profundamente amada, cuando transcurre tanto y tanto tiempo sin que el misterioso adorador se haga presentar ó de algún modo se revele, aprovechándose de un baile, de una fiesta de caridad, para expresar cuando menos su admiración. En todas partes la observación de la marquesa, despierta siempre, pudo ver á su alrededor las delicadas y respetuosas atenciones de siempre, pero no descubrió á nadie que intentara hacerse visible. Y el tiempo pasaba, y su alma entera se entregó por completo al perfume de esas flores que le decían, le repetían, le cantaban embalsamadas frases de amor.

Una noche reunía en un baile en la embajada de Austria á todos los miembros de la alta sociedad extranjera y de la nobleza de Francia, como también á algunas personas menos ilustres por su origen, pero disfrutando en París de la notoriedad que da una gran fortuna gastada noble y galantemente y cuyo buen gusto es realce de su merito personal. Un joven perteneciente á esa categoría figuraba entre los invitados de la embajada. La naturaleza le había dado lo que encanta, lo que atrae: hermosura, fuerza, talento, amable trato. Pidió y obtuvo de mi amiga el favor de valsar con ella. Imcomparable *valseur*, sabía poetizar ese enlace armonioso. Sentía mi amiga en los brazos de ese hombre una especie de enerante abandono. El calor que aumentaba con la multitud y con las luces, una emoción demasiado fuerte le dieron la sensación del vértigo, sintiéndose desvanecida casi. El joven la sintió inclinarse como una flor al presentir el huracán, y la sostuvo en sus brazos hasta sentarla en ancho sillón, arrancó de su ojal una rosa-té y se la hizo aspirar. Esa flor de perfume tan suave, podía tener fuerza para reanimar á la señora de***. Sí, pues fué como un rayo de luz; fijó la marquesa sus hermosos ojos sobre la flor, después sobre el apuesto joven: todos sus ensueños, todas sus esperanzas se hacían hombre.

En pié ante ella, el misterioso adorador tenía fijos sus ojos en los suyos. Esa mirada valta todas las frases de amor.

Ambicioso, de nombre obscuro, sin otra celebridad que su vulgar riqueza, hermoso, elegante, deseó ser amado por una mujer del gran mundo. Esa ambición, mezclada al amor, le indicó el mejor camino para interesar á mi amiga, y supo revelarse en el día justo, en la hora precisa en que la pobre mujer, buscando á su desconocido, estaba dispuesta á entregarle su alma.

¡Debo hacerlos sabedores de las resistencias de esa mujer, de sus sentimientos nobles y delicados, pero amante y cautivada? No, es inútil; cada día ayudaba al triunfador una nueva debilidad y la hora de la derrota, de la dicha por el amor, llegó por fin. Los días de carreras, en algún rincón donde no llegarán las miradas de la multitud, la marquesa y su amante escondían su felicidad. Mi amiga sentía una inmensa pasión, y ponía en ella toda su vida, su juventud, toda su terneza que, por no haber sido antes comprendida, guardaba duplicada en su corazón.

Debiendo acompañar á su marido á Niza, donde se celebraban carreras, la marquesa creyó que la ausencia sería de pocos días, é hizo ese viaje como si pagase una deuda de gratitud; sin las carreras no habría podido ser nunca plenamente dichosa. Pero la fortuna, que hasta entonces fué propicia

á sus amores, se le volvió rebelde. Su esposo fué ligeramente herido en un *steeple-chasse*, y no pudo separarse de él; fué preciso aguardar todo un mes para volver á París. Esa separación, era ya por sí bastante cruel; pero muy pronto fué insostenible. La marquesa escribía á su amigo sus penas; primeramente las respuestas eran el verdadero eco de su personal sufrimiento y eran un bálsamo para sus dolores; después el amante parecía como que se irritaba de esa ausencia ya demasiado larga, y las cartas se hicieron más raras. Por fin pudo la marquesa anunciarle su vuelta.

Por la noche volvería á verla en la Opera, y con ese traje ideal, tanto le gustaba que se pusiera hermosa por él! El rosa pálido sentaba tan maravillosamente á su hermosa tez, el color azul daba tal suavidad al nácar de su piel! Cuando se vió vestida se encontró encantadora, y se dijo que su belleza triunfaba fácilmente de los enojos del bien amado.

Su palco estaba al lado del de la madre de su amigo: allí fué donde él la viera y deseara.

Al entrar saludó, como lo hacía siempre, á esa madre que la marquesa adoraba desde el fondo de su corazón, y después su encantadora sonrisa buscó al hijo, más adorado aun. Un vulgar saludo acogió su sonrisa de amor.—Aun no me ha perdonado, me ama tanto! pensó, pero mañana es día de carreras!...—Después vió que al lado de la madre había una joven, que parecióle una americana. Qué significaba eso? En el primer entreacto, el bien amado se levantó más sonriente; se inclinó un poco hacia la marquesa, y señalando á la joven: «Mi mujer», dijo sencillamente.

Ni un solo gesto descubrió el dolor de la marquesa. En semejante aventura supo esconder á todos su inmensa consideración.

La encantadora alcoba que tan bien abrigó los ensueños, las esperanzas, los dulces recuerdos, de hoy más será testigo de las lágrimas, de los sollozos de mi amiga, cuya existencia quedaba tronchada por completo.

La batalla de Alcolea

Era un día nublado, bajo un cielo plomizo que hacía lúgubres las orillas, de ordinario tan alegres, del río Guadalquivir. El mismo sol parecía no querer iluminar la lucha fratricida que iba á empezarse.

En frente de los cuatro mil hombres de tierra y mar que Serrano con gran trabajo había podido reunir, dejando sin guarnición á Sevilla y Cádiz, se encontraban todas las fuerzas que el gobierno había podido poner en pie de guerra, creo que fueron 33.000 hombres, mandados por el general Pavía. A los terribles cañones Krupp que poseían las tropas regulares, Serrano no podía oponer sino siete pequeños cañones de montaña de los llamados de «aguja».

Los soldados, con ese decido del peligro que no logra destruir el temor de la muerte, habían dado á los cañones los nombres de las notas musicales: do, re, mi, fa, sol, la, si.

El general López Domínguez, el amado sobrino de mi marido y su jefe de estado mayor, mandaba la artillería. Heredero de la gloria de Serrano, le ayudó mucho en el éxito de esa jornada extraordinaria, héroe también de ese incomparable hecho de armas. Triste jornada, no obstante, para el país, y que Serrano hizo cuanto pudo para evitar.

Mi marido envió emisarios al general Pavía para suplicarle que evitara esa guerra entre hermanos, y quisiera escuchar la voz de la nación, que pedía un cambio de gobierno. Los parlamentarios no fueron escuchados y volvieron dando noticia de lo ocurrido. Serrano envió por segunda vez parlamento á su adversario, creyendo haber encontrado argumentos más contundentes y embajadores más hábiles en Vallín y Ayala.

—¿No es mejor ahorrar la sangre que vamos á verter, conservarla para nuestra patria, utilizar nuestras fuerzas en defenderla, antes que malgastarla miserablemente como vamos á hacerlo? dijeron los enviados.

El general Pavía les respondió que á los sublevados les toca someterse, que él quie-

—El más grande enemigo del país añadió, es Serrano!

Mi marido no se descorazona. Por tercera vez nuevos parlamentarios fueron enviados.

Esta vez fueron llenados de insultos; la respuesta del general Pavía era ultrajante.

—Porque dispone de pocos soldados es por lo que Serrano insiste. Se arrepiente? Tiene miedo?

Ya no quisieron oír más los enviados de Serrano. ¿Cómo proseguir sus tentativas de conciliación?

La aurora del próximo día encuentra a los dos ejércitos dispuestos al combate.

Solamente el Guadalquivir les separaba. El general Pavía, seguro de vencer a un enemigo que le es diez veces inferior comienza las hostilidades con una gran falta.

En vez de enviar una gran parte de sus tropas a que buscaran algo más arriba un paso del río, que, una vez franqueado, le hubiera permitido coger a los soldados de Serrano entre dos fuegos, lanza sus regimientos uno después de otro hacia el puente cuya entrada opuesta defiende Serrano.

Los pequeños cañones de montaña entran en juego y empiezan a tocar la escala: do, re, mi, fa, sol, la, si.

Hieren a cuantos se lanzan para forzar el paso del puente.

Los cadáveres amontonados forman muy pronto una barricada sangrienta que dificulta los movimientos de los que vienen detrás.

Cuando el general Pavía manda cargar, la caballería es detenida por el hacinamiento de los muertos y de los heridos.

Los cañones Krup no pudieron cumplir su obra de formidable destrucción, a causa de su demasiado alcance y de la altura en que se les había colocado. Sus proyectiles iban a dar muy lejos del blanco que se deseaba alcanzar.

Cómo algunos soldados se tendían al suelo cuando por azar, caía una bomba a su lado, Serrano, en pie, la espalda en la mano, les gritaba:

—Hijos míos, no tengáis miedo, ni las bombas ni las balas hieren nunca a los que las aguardan cara a cara.

Durante todo el día las tropas se batieron por encima del puente y del río. Por fin, cansadas de verse ametralladas y sin poder casi contestar, las tropas del general Pavía se resisten a tirar, lanzando el mismo grito que las tropas de Serrano, la batalla termina con la unión de los combatientes.

Mi marido envió enseguida médicos y vendajes al campo enemigo. Sabedor de que el general Pavía estaba gravemente herido quiso verle.

Fué recibido? Jamás me ha dicho de eso ni una sola palabra.

La misma noche, Serrano cumplimenta a sus soldados, les hace distribuir vino y comida y concede grados a los que se han distinguido por su valor. Para gozar de algunos momentos de reposo, que bien merecido tenía, el vencedor se tendió en un furgón de artillería, el mismo que más tarde sirvió para transportar su cuerpo al comentario, donde para siempre descansa.

Fuera de España

La neutralidad suiza

Hace mucho tiempo que la neutralidad suiza como la belga se hallan amenazadas por las grandes naciones que, unas contra otras, prometen convertir en tiempo poco más ó menos breve a Europa en vasto campo de batalla. Ambas naciones son bien poco fuertes para defender su neutralidad; ambas se hallan rodeadas de vecinas armadas hasta los dientes y las dos peligran por lo tanto. Se ha dicho en estos últimos tiempos que Bélgica, cediendo a instigaciones de Alemania se hallaba presta a librar paso a los ejércitos prusianos que pudieran invadir la República. Hay sin duda alguna exageración en ello. Sabe Leopoldo II, que no peca de ambicioso, queriendo partido por uno ú otro de los adversarios, se expone a destruir la independencia belga, cosa que no lebe querer a ningún precio. Si dejase franco su territorio a los prusianos, es probable que, venciendo estos en la futura lucha, saldría Bélgica beneficiada. Pero si los franceses quedaban victoriosos? Entonces Bélgica se borraba del mapa de Europa. Es, pues, de vital interés para los flamencos la conservación de una neutralidad absoluta, si quiera la configuración de su suelo, donde tantas veces se ha decidido la suerte de Europa, no la haga muy á propósito para una defensa tenaz, si acaso era atacada.

Después de Bélgica, Suiza. Iguales argumentos y halagos se prodigan á ésta que á aquella para decidirla á que abandone su neutralidad. Creemos que los franceses trabajan tanto como las naciones que for-

man la *Triplíce* para atraerse los suizos; pero precisa contestar que obran más á la sordina ó con mucha más astucia, porque jamás han citado los periódicos alemanes un sólo hecho que denuncie la codicia de los franceses en dicha cuestión. En cambio no hace mucho tiempo que salió á luz pública en Italia un libro de cuestiones militares, en el cual se decía que Suiza debía naturalmente aliarse á las naciones centrales que por todos lados la rodean y que á trueque de su adhesión, podía prometerse que cuando Francia fuera vencida entraría á la parte en sus despojos, recibiendo como premio el Chablais y Foncigny, que completarían por modo perfecto su organización de defensa para el futuro. Suiza no ha contestado hasta aquí á ninguna insinuación de tal género. Se ha limitado á fortificar aquellos puntos que consideraba como poco defendibles, y para ello ha votado algunos millones así como para armar la tercera reserva con fusiles de repetición.

Hace dos días, sin embargo, y como quiera que no cesasen las alusiones á su neutralidad, afirmando algunos periódicos italianos que á pesar de las fortificaciones del San Gotardo, las tropas aliadas fácilmente atravesarían el territorio suizo, el Presidente de la Confederación Helvética, en un discurso que ha pronunciado con ocasión de celebrarse un concurso de tiro en Glaris, ha dicho que Suiza era neutral y que quería continuar siéndolo; que quería la paz; pero que aquellos que la rompieran podían estar seguros de que Suiza defendería hasta el último extremo y en tanto que le quedara un soldado, esa independencia que es tan antigua como querida.

Recuérdese que Suiza es un país de todo opuesto á Bélgica; de sus soldados han sido siempre famosos por su valentía y por su fidelidad y que no hay una legua de terreno en dicha República que sea apropiado para una defensa larga y tenaz. Así como las llanuras belgas pueden fácilmente ser invadidas y arrolladas sus defensores por un ejército de dos veces superior en número, la disposición del terreno en Suiza se presta para una defensa de sorpresas y emboscadas, guerra de guerrillas, más mortífera que la gran guerra; combates en que el conocimiento del suelo suple la deficiencia del número y á una artillería bien dotada la puntería de los montañeses; guerra en que de cada arbol, de cada roca, de cada cueva, surge un enemigo que desaparece después de haber causado algunas bajas para reaparecer á cada nueva vuelta del camino, á cada nuevo accidente del terreno. Las legiones francesas que lucharon en Cataluña y Aragón y Navarra cuando la guerra de la Independencia supieron bien pronto lo que significaba luchar contra una raza orgullosa y tenaz, nunca abatida por los descalabros. Suiza tiene un ejército de doscientos mil hombres. No puede, pues ser sin indiferencia á ninguna de las naciones europeas dispuestas á batirse, tener ese contingente en contra suya. Doscientos mil soldados haciéndose fuertes en las montañas, equivalen á la inmovilización de doble número de adversarios que les atacan.

El discurso del Presidente suizo, orgulloso y rudo, ha causado mala impresión en Roma, en Berlín y en Viena. En cambio, ha regocijado á los franceses, que ven en él una prenda segura de que la neutralidad helvética no será violada.

El Cólera

Dice *La Epoca*:

Dictamen de los médicos españoles. Anoche manifestábamos que los doctores Cortezo y Mendoza habían conferenciado con el Director general de Beneficencia y Sanidad.

Después lo hicieron con el señor ministro de la Gobernación, y adelantaron las siguientes conclusiones de su dictamen sobre el carácter de la epidemia reinante en París:

1.ª La enfermedad que se ha presentado en los alrededores de París desde el mes de abril, es indudablemente el cólera morbo epidémico.

2.ª La mortalidad que produce es proporcionalmente extraordinaria, pues se estima del 75 al 80 por 100 de los atacados. El número de éstos es, en cambio, relativamente escaso, pues en una población que sumado el conjunto de los arrabales de París y villas invadidos, viene á ser de 500.000 almas se habrán presentado en los tres meses unos 400 casos.

3.ª El contagio se demuestra hasta el segundo grado; es decir, que se han repetido las ocasiones en que un enfermo ha contagiado á uno ó varios sanos; pero éstos, á su vez, no han contagiado á otros.

4.ª El mal está claramente limitado en barrios abastecidos por aguas del Sena,

á partir del desagüe de las cloacas de París.

5.ª Los síntomas en cada individuo son, según dictámen unánime de los médicos franceses, completamente iguales á los del cólera asiático.

6.ª Sobre los caracteres bacteriológicos hay diferentes apreciaciones entre los médicos franceses que los han estudiado; pero muchos de ellos han comprobado el *virgula* de Koch, y la Comisión, en las preparaciones observadas y en los cultivos hechos por el doctor Mendoza, afirma haberle comprobado.

En resumen, dada la escasa difusibilidad del agente, creen los doctores Cortezo y Mendoza que el peligro de la importación á nuestro país es muy pequeño, pero consideran necesaria la preparación á la defensa de la frontera y la costa para el caso de que la epidemia adquiera más expansión ó se refuerce con la temible adición de la procedente de Rusia, contra la que Francia podría muy difícilmente defenderse, por la extensión é índole de sus fronteras.

Parece que los citados doctores son partidarios de la adopción de las siguientes medidas sanitarias:

Establecer inspecciones sanitarias en los puntos importantes de la frontera.

En estas inspecciones serán observados por los médicos todos los viajeros: los que estén enfermos ó presenten algunos síntomas sospechosos, serán enviados á los lazaretos; los que vengán en buen estado de salud, pasarán sin dificultad, con la única obligación de que digan el punto á que se dirigen.

Se les dará una carta de sanidad y se avisará por telegrafo al alcalde de la población á que se dirijan para que uno de los médicos titulares visite con frecuencia al viajero durante cinco ó seis días.

No se someterá á los fumigatorios más que las ropas sucias que lleven los viajeros, por opinar que la ropa limpia no es contumaz, y dichos fumigatorios se harán por medio de estufas modernas de desinfección.

En Rusia

Las noticias circunstanciadas que se reciben del Imperio ruso dan idea del pánico que produce allí la epidemia cólerica, y del fanatismo é ignorancia del pueblo.

Los pormenores del motín de Astrakan no pueden leerse sin honda emoción. Comenzó á circular entre el populacho el rumor de que el cólera era una invención de los médicos, los cuales envenaban en los hospitales á los enfermos.

Exaltados así los ánimos, una muchedumbre exaltada se lanzó á las calles. Varios furgones sanitarios fueron destruidos, los médicos maltratados y uno de ellos rociado con petróleo y quemado vivo por un grupo de furiosos. Enseguida las turbas incendiaron el hospital, impidiendo á los bomberos apagar el fuego. En otras calles las tiendas eran saqueadas, y el mismo gobernador, que se presentó en el balcón de su palacio á arengar á la muchedumbre, fué insultado y le arrojaron algunas piedras.

Entonces intervino la tropa: á los primeros balazos, que causaron algunas víctimas, se dispersaron los sediciosos perseguidos por los cosacos con sus largos látigos de cuero. Sin embargo, hasta pasadas varias horas no se restableció completamente el orden.

Al día siguiente aumentó la epidemia á consecuencia del contacto de los revoltosos con los enfermos del hospital. Casi todos los atacados, que fueron conducidos á sus casas por los amotinados, fallecieron el mismo día.

En Baku, que fué el primer foco de importancia de la epidemia cólerica, han contribuido mucho á que se desarrolle la enfermedad las pésimas condiciones de la parte antigua de la ciudad. Baku, que en 1840 no tenía más que 6.000 habitantes, prosperó mucho á consecuencia de haberse descubierto en sus alrededores fuentes de nafta. Antes de la epidemia, pasaban mas de 60.000, la mayor parte de ellos armenios y persas. De las tres partes en que está dividida esta población, Nowygorod, ó sea la ciudad nueva, tiene buenas condiciones higiénicas, edificios suntuosos y bien contruidos y calles anchas. En cambio, Starygorod, la ciudad antigua, presenta una suciedad repulsiva. Allí es donde el cólera ha hecho más estragos; en el tercer barrio, la ciudad negra Tochovygorod, en donde están las fábricas de petróleo, apenas se encuentran médicos ni boticas.

En París

París 19.—La situación sanitaria ha mejorado en los arrabales.

Desde ayer se han registrado solamente tres casos de la enfermedad coleriforme en Aubervilliers, dos en Saint-Denis y algunos casos aislados en diferentes Ayuntamientos.

Telegrafían á *El Imparcial* que la Administración de la Empresa de Pompas

Fúnebres, para el caso de que el cólera tome grande incremento, está haciendo provisión de medicamentos y preservativos, que serán distribuidos entre los enterradores.

El preservativo que más confianza inspira es una mezcla formada con 40 centilitros de alcohol de 36 grados, 12 gotas de licor de menta, 12 gramos de laudano, 200 de azúcar y 60 centilitros de agua.

Durante todas las epidemias de cólera que ha habido en París se obligó á los dependientes de la Compañía citada á tomar diariamente una copa pequeña de la mezcla en cuestión, y según se deduce de las estadísticas de la Prefectura, no ha muerto de cólera desde 1852 ninguno de los dependientes de la Empresa encargados de recoger y conducir los cadáveres de las víctimas de la epidemia.

El mismo diario dice que en la frontera franco-española todas las precauciones se han reducido á armar barracas para instalar máquinas de desinfección.

Una de ellas se ha recibido ya, y otra, que vendrá de París, se espera de un día á otro.

No se ha prohibido el paso por el puente de Behovia, ni se han dado órdenes de practicar otra medida alguna.

Marruecos

En Melilla

No se han reanudado las hostilidades entre los partidarios de Alt-Ben-Abdala y los de Maimon Mohatar.

Los dos bandos permanecen tranquilos por ahora, pero es de temer que no tarden en llegar á las manos, pues los enemigos de Maimon, reunidos anteaayer cerca de Mezquita, acordaron autorizar á todos los moros de Frajana y Mazuza para asesinar á los amigos de aquél cuando los encuentren en las respectivas jurisdicciones de las mismas.

El hermano del Sultán, Sidi Muley Ochancen, ha escrito una carta al jefe de la kábila de Benisicar ordenándole que escolte á El Mohatar hasta el campamento de las tropas imperiales, en la Alcazaba, donde le transmitirá órdenes del Emperador relativas al desempeño del cargo de administrador de las kábilas que le ha confiado.

En nuestra plaza fuerte continúan las precauciones.

El mercado sigue sin abastecer, pues los moros vendedores de comestibles no se atreven á llegar á los límites de Melilla temiendo ser agredidos por los moros frontezos.

En Tánger

El día 18 hubo gran alarma en aquella ciudad.

Por la mañana se supo que la noche anterior las tropas imperiales habían saqueado cinco aduares, incendiando las viviendas de los moros y cometiendo toda clase de atropellos y desmanes.

Cuéntase que los soldados del Emperador asesinaron á un Santón de Tánger y cortaron á varias moras las orejas y los brazos para robarles los pendientes y los brazaletes con que se adornaban.

La tribu de Anghera ha sido la más castigada, y es de creer que las represalias de los angherinos serán horribles, dada la ferocidad de su carácter.

El bajá de Tánger ha dispuesto que las tribus del campo mantengan el orden en los alrededores de la ciudad para evitar que los europeos sean atropellados.

Continuamente llegan á aquella población moros de ambos sexos huyendo des-pavoridos de los aduares próximos á Anghera.

La Encíclica de Su Santidad

El domingo por la noche publicaron los periódicos católicos de Roma la Encíclica dirigida por Santidad León XIII á los Obispos de España, Italia y América, y referente á Cristóbal Colón y al descubrimiento del Nuevo Mundo.

El citado documento, tan notable como todos cuantos emanan del actual Pontífice dice que en vano se buscaría causa más digna de ser tratada ni que más inflame los corazones en celo religioso, que la celebración del cuarto Centenario del descubrimiento de América, realizado bajo los divinos auspicios por Cristóbal Colón, comparable á muy pocos otros hombres por su grandeza de alma, por su genio y por el resultado que alcanzó sacando de las tinieblas y del olvido á tantos millares de hombres llamados á formar en la civilización, lo que vale aun más, á la participación de los bienes que Nuestro Señor Jesucristo trajo al mundo para nuestra eterna salvación.

Una razón especial, dice el Papa, nos mueve á conmemorar esta inmortal suceso.

Cristobal Colón es de los nuestros, porque si se considera el móvil principal que el impulsó a explorar el mar tenebroso, no podría dudarse de que fué la católica fé, de suerte que aun sólo por esta causa la humanidad es deudora de grandísima gratitud a la Iglesia. A diferencia de otros ilustres navegantes que antes ó después de él descubrieron tierras desconocidas, Colón estuvo especial y constantemente animado por el espíritu religioso, que iluminó su genio y sostuvo su constancia, que le ofreció consuelos cuando estuvo sometido á las más rudas pruebas, porque su intención era abrir al Evangelio nuevos mares y tierras nuevas.

La Enciclica prueba histórica y filosóficamente estas afirmaciones; reseña los principales rasgos de la vida, y hace resaltar deducciones que forman la base del documento pontificio.

Su Santidad ordena que el día 12 de octubre ó el domingo siguiente en las iglesias de España, Italia y América se celebren solemnemente misas de Trinidad en honor del glorioso navegante y descubridor, siguiendo el ejemplo dado por el Pontífice que ocupaba el sôlo al anunciarse el descubrimiento de la religión americana. Los obispos de las demás naciones podrán igualmente hacer celebrar la citada misa el 12 de octubre. La Enciclica de Su Santidad León XIII, admirablemente ceñida al asunto que conmemora, es un verdadero monumento literario levantado á Colón.

Estadística parlamentaria

Apenas han suspendido las Cortes sus tareas comienzan los aficionados á estadísticas á tirar de cálculos y de números, obteniendo resultados que dan miedo.

Vean los lectores: Desde el día 2 de Febrero de 1891, en que empezó la legislatura, hasta la de ayer se han celebrado 251 sesiones, de las cuales 7 han sido secretas.

Se han formulado 709 preguntas, 125 interpelaciones, 321 peticiones de expedientes y otros documentos.

Se han votado en la alta Cámara 68 proyectos de ley, de los cuales 21 fueron presentados por el gobierno, y 47 de iniciativa parlamentaria, y en el Congreso 49 de los primeros y 424 de los segundos.

El número de cartas enviadas con franquicia hasta primero de Julio fué de 878.523, y el de cuartillas gastadas por los taquígrafos 270.000 aproximadamente.

Como cada cuartilla pesa próximamente un gramo, el papel gastado pesa unas veinticinco arrobas y media.

Falta ahora calcular las cuartillas gastadas por los periodistas, el espacio ocupado en los periódicos por las crónicas parlamentarias, las líneas compuestas por los cajistas, los paquetes de caramelos distribuidos y los azucarillos consumidos por propios y extraños.

Y tras de tantos cálculos y averiguaciones siempre vendremos á parar en que de toda la aparentemente fecunda labor de las Cortes sólo quedan varios empréstitos con sumados, otro que amenaza y un presupuesto pésimo.

Para enterarse de esto no hacen falta estadísticas.

Emilio Zola en Lourdes

El ciclo de los Rougon Macquart, la serie de novelas que el célebre y popular apóstol del naturalismo francés ha escrito, no terminara, como corrieron voces, con *La Débâcle* (*El Desastre*), recientemente publicada, sino que tendrá su complemento en una ó más obras.

Los aficionados á las producciones del solitario de Medan pueden estar contentos. El eterno aspirante á la Academia francesa no rompe su pluma ni intenta descansar por algún tiempo; al infatigable escritor no le conviene el reposo y lleva siempre por divisa: *Nulla dies sine linea*.

Un redactor del *Matin*, ansioso de adelantar alguna noticia respecto del autor de «Nana» á sus lectores, dirigióse el lunes á Medan, punto en donde Emilio Zola suele vivir con su familia.

Después de los saludos de costumbre, hizo éste las siguientes curiosas declaraciones acerca de su obra próxima.

—Actualmente recopiló los elementos de una novela que me propongo publicar respecto de Nuestra Señora de Lourdes. Según mi invariable método, en cuanto me halle lo suficientemente documentado, iré á observar sobre el terreno. Así he procedido para escribir *Germinal* y *La Débâcle*, yendo á Anzin y á Sedan respectivamente. Me siento invenciblemente atraído por las grandes colectividades; el movimiento, el vaiven de las muchedumbres, la evolución de masas considerables des-

piertan y excitan siempre mi curiosidad. Ya hace tiempo que estoy intentando describir el mecanismo de las peregrinaciones y el desenvolvimiento de los fenómenos metafísicos que tienen por teatro ese rincón curioso de los pirineos—alude á Lourdes.—Formará parte de mi cuadro el estudio del neo catolicismo de la joven generación y examinaré también las condiciones de la lucha de los partidos monárquicos contra las instituciones republicanas.

—¿En qué época pensais ir á Lourdes?

—En la segunda quincena de Septiembre. Llegaré en un tren de peregrinos, constituyendo desde el principio parte integrante de la peregrinación; presenciaré al día siguiente el desembarque de los peregrinos que nos precedan y luego me transformaré en curioso y observador.

NOTICIAS

De la Capital

La Guardia civil del puesto de Pollensa ha dado cuenta al Gobierno civil de que en la madrugada del jueves último ocurrió una sensible desgracia en aguas de aquel puerto.

Una barca tripulada por el patrón Jaime Rullán Lull (*a*) *Maressé*, de 43 años de edad, casado, y por Antonio Rotger Cabanellas, se acercó demasiado á las peñas de Cala Manresa, á pesar de ir al remo y por causa del fuerte viento que hacia.

A fin de parar el choque con las rocas y resguardar de averías á la embarcación se agarró á un arrecife el patrón Rullán, cayó al mar y al volver á salir se encontró cogido entre la barca que cabeceaba, y el escarpado de la costa.

El estrujón fué tan grave que al poco rato había dejado de existir, siendo ineficaces cuantos esfuerzo hicieron los otros dos tripulantes.

Después de vencidos los entorpecimientos que la Aduana de Barcelona había opuesto á la libre introducción del bote salva vidas *Caridad*, destinado á la estación de Salvamento de Naufragos, el vapor correo condujo ayer á Palma desde aquella población, dicho buque, el cual convenientemente desembarcado quedó en la Comandancia de Marina, en espera de una instalación definitiva.

Se encuentran en esta ciudad para pasar una corta temporada en esta isla el coronel de zuavos pontificos D. Gabriel J. Llop part y el presbítero D. Juan de la Cruz Font, maestro de la parroquia de Nuestra Señora del Pino, en Barcelona.

A las dos de esta madrugada ha debido salir para el pueblo de Andraitx, donde se celebrará hoy y mañana la acostumbrada fiesta cívica, una numerosa expedición de socios del casino republicano.

Dice un periódico que entre los aprehendidos en la casa de juego de Son Sardina, de cuyo suceso dimos noticia hace días, figura don Miguel Daviu, excabode la guardia municipal montada.

El General de División D. Emilio March y García, últimamente nombrado Gobernador militar de esta isla, llegó ayer á esta ciudad.

También llegó uno de sus ayudantes de campo, D. Francisco de Paula Monasterio.

Dicen á un colega que el viernes quedó abierta con servicio limitado la estación telegráfica de Inca.

No tarda quien llega.

Movimiento de vapores: Procedente de Barcelona, á las ocho de la mañana fondó el vapor *Palma* que conduca 45 pasajeros y la correspondencia pública.

Llegó también el vapor *A. Schiaffano*, procedente de Argel y Mahón, donde ha sufrido observación por tres días, trayendo muchos pasajeros.

A la una de la tarde fondó también el vapor *Belloer*, procedente de Argel, con 23 pasajeros.

Por falta de número no pudo tener efecto anteayer la Junta general de Socios del *Centro Militar*, convocada para la elección de presidente.

El *Boletín Oficial* de esta provincia, inserta ayer la siguiente convocatoria de la Diputación provincial.

«En uso de las facultades que me confiere el artículo 61 de la Ley orgánica provincial, y de conformidad con lo dispuesto en el número 15 de la R.O. de 20 de Abril de 1886, puesta en vigor por la de 9 de los corrientes, insertas en el *Boletín Oficial* número 3971; se convoca á la Excelentísima Diputación de esta provincia para la reunión extraordinaria que se celebrará el día primero del próximo mes de Agosto, á

las doce de la mañana, á fin de proceder á la formación del presupuesto extraordinario para subvenir á las necesidades que la epidemia cólica pudiera ocasionar, si se presentase en esta provincia, y tratar algunos asuntos relacionados con el actual estado sanitario.

Palma 23 de Julio de 1892.—El Gobernador.—Pedro de Miranda.»

Noticias del ejército:

Se ha desestimado la instancia presentada por el comandante de infantería retirado D. José Sapiña Ruano residente en esta plaza, solicitando aumento de un tercio de sueldo.

El *Diario Oficial* publica el nombramiento de D. Manuel Serrano Ruiz para jefe de Brigada organica de infantería de estas islas, el de D. Enrique Truyols y Chauveron para jefe de la cuarta brigada de artillería, el de don Victoriano Lopez Pinto para el cargo de vocal extraordinario de la Junta Superior Consultiva de guerra y el de don Emilio March García para el de segundo cabo de esta Capitanía General.

En atención á haber jurado el cargo de Senador del Reino el coronel de infantería don Nicolás Cotoner Allende Salazar, Marqués de la Cenia, y jefe de la Zona militar de Palma, accediendo á sus deseos se le ha concedido el pase á la situación de reemplazo, con residencia en este distrito.

Esta noche tendrá efecto un baile de bo- leros en la plazuela del Olivar.

En ella y en la calle de S. Miguel se celebra fiesta dedicada al apóstol Santiago. Se han levantado dos catafalcos para otras tantas músicas.

En el vapor *Palma*, según dice un diario llegó ayer el general Weyler.

Por componer el nombre de D. Abelardo Guarnar, nuestros cajistas compusieron dos palabras incomprensibles que sin duda rectificaria el buen sentido de nuestros lectores si conocen al mencionado señor. Por si no lo conocen valga la presente rectificación.

En la mayor parte de los pueblos del llano se celebrará mañana la fiesta de San Jaime, con baile campestre, carreras de hombres y caballerías y otros divertimientos y además feria en Manacor.

Coneste motivo fué extraordinario el gentío que marchó ayer tarde en el tren de las 2'15 habiendo tenido necesidad de poner dos máquinas, tal era el número de coches que hubo precisión de aprontar.

A las primeras horas de la tarde de ayer pasaban cuatro carruajes atestados de pasajeros por la calle de Palacio, los cuales iban al parecer de expedición, cuando al llegar frente á la calle de la Almuñaina á uno de los vehículos se le fué una de las ruedas traseras quedando por tanto imposibilitado de continuar el viaje.

Los pasajeros bajaron de él, fueron en busca de un carruaje de alquiler de los de la parada que hay en la calle de la Marina y en él se metieron prosiguiendo su camino.

Anoche á cosa de las nueve uno de los dependientes de la ronda de consumos, aprehendió en las inmediaciones de la Portella una cantidad de carne de cerdo ó lechona, cuyo peso resultó ser de cinco kilogramos, la cual se tenía ya sobre el horcajo de uno de los árboles que hay allí junto, pronta á ser subida á la muralla. Fué detenido un carrito en el cual se había traído.

Esta aprehensión revela que existen enemigos contra la salud pública; pues fundadamente puede suponerse que este animal debió de morir tal vez de alguna enfermedad y se aprovechaba entrando su carne clandestinamente.

Cuanta vigilancia se ejerza para reprimir este que hoy constituye un delito será poca; pues tiene gran importancia todo lo que se roza con la salud pública.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Una visita á Irún

Madrid 23 á las 12'15 t.

El Ministro de Hacienda Sr. Cos Gayón estuvo ayer en la aduana de Irún presenciando las operaciones de aforo y adeudo é inspeccionando todos los servicios.

Por la noche regresó á San Sebastián.

Anuncios de huelga

Madrid 23 á las 12'30 t.

Se anuncia para principios de Agosto una huelga de taberneros y tenderos de ultramarinos, á causa de los impuestos de nueva creación que se les obliga á satisfacer.

El resultado depende de las gestiones que se hacen con el Gobierno.

Rectificación

Madrid 23 á las 12'50 t.

Resulta inexacto que el Gobierno prepare en el extranjero una operación de tesorería de cincuenta millones para liquidar las resultas del último trimestre del anterior ejercicio.

Junta del Censo

Madrid 23 á las 1'10 de la t.

Anoche se reunió la Junta Central del Censo y acordó enviar á los tribunales para deducir el tanto de culpa, el expediente de falsificación del censo de Madrid, imponiéndose una multa de mil pesetas al presidente de la Diputación, otra de quinientas al Secretario de la Junta municipal y otra de doscientas cincuenta á cada uno de los vocales.

También acordó imponer una multa de veinticinco pesetas á los párrocos que se han negado á expedir certificaciones gratuitas para las operaciones del censo electoral.

Dos decretos

Madrid 23 á las 1'45 de la t.

La *Gaceta* publica hoy los decretos aprobando la nueva plantilla del personal del Instituto geográfico y estadístico y una real orden con el reglamento para el ingreso en el cuerpo de sobrestantes de obras públicas.

Las relaciones comerciales

Madrid 23 á las 2 t.

Hay fundadas esperanzas de llegar á un acuerdo comercial con Francia partiendo de la base de elevar la escala alcohólica francesa y rebajar el arancel español en las partidas relativas á determinados artículos franceses.

Esto constituiría un nuevo *modus vivendi* que duraría hasta el acuerdo del tratado definitivo.

Noticias varias

Madrid 23 á las 2'20 t.

En el Consejo de Ministros que se celebrará hoy se tratará de la combinación de Gobernadores, del ascenso del Sr. Pavía á Capitán general y del estado de la salud pública.

Disminuye el temor de que se propague el cólera en España.

Ayer en los arrabales de París solo ocurrieron cuatro casos de invasión.

Dictaronse medidas muy enérgicas que hoy acordará el Consejo.

Correo de señoras

El arte de agradar

Las alhajas

De todos los adornos con que la mujer gusta de engalanarse, no son las alhajas las que menos denotan su elegancia, su gusto y hasta su ingenio y su carácter.

Por lo demás, lo mismo aquí que en todas partes, hacemos de la palabra elegancia el sinónimo de distinción y no de lujo; pues no basta para ser elegante presentarse cargada de alhajas más ó menos costosas, sino que es preciso conformarse á los gustos de la buena sociedad, que excluye todas las cosas falsas y chillonas á la vista para hacer lugar á la sencillez rica, que no es en sí misma la riqueza propia mente dicha, sino mejor la armonía y la belleza en el arte.

¿Se puede tener un poco de gusto y no ser enemiga de ese lujo de relumbrón que no causa ilusiones á nadie?

Las alhajas falsas son una mentira y la más grosera falta de buen gusto. Comprendo una alhaja sin valor intrínseco, cuando lo tiene artístico; pero las alhajas de piedras falsas tienen un aspecto comun que nadie puede disimular.

Si no tenéis alhajas adornaros para ir al baile con flores frescas, con cintas y encajes; las flores sobre todo, tienen una poesía que es propia de todas las edades.

El lujo es aristocrático y tiene exigencias que es preciso satisfacer. Evitemos, pues, el oropel, el lujo falso, y guardémosnos de representar el papel de la gran señora, sino nos exponemos á excitar la crítica en vez de la admiración. ¿No es despreciarse así misma el sentir la falsa vergüenza que induce á desconocerse hasta el extremo de querer parecer más de lo que permite la posición de cada una?

La elección de las alhajas que hay que usar depende, no solamente de la moneda sino que también está sometida á rigurosas reglas.

No se llevan las mismas alhajas en distintas edades ó en distintas circunstancias.

Las jóvenes no llevan nunca diamantes ni siquiera en el día de su boda; pero sí en la noche del mismo, si hay baile.

Los más lindos adornos de las jóvenes se componen casi exclusivamente de perlas blancas; estas son, sin duda, las más encantadoras.

El coral y las turquesas les convienen igualmente; pero estas piedras, particularmente el coral, han pasado ya de moda. Hay turquesas montadas á estilo ruso que toman así un viso de novedad. Por otra parte, la joyería crea cada día caprichos mas encantadores, y en este género puede desarrollarse la fantasía, cosa que es permitida á las jóvenes, que pueden adoptar las variaciones que gusten; pero es preciso siempre escoger los modelos más delicados y ligeros.

He aquí una pequeña *torsade* de oro de gran novedad; es un brazalete tan lindo como se pudiera desear, adornado con pequeñas hileras de perlas que siguen las líneas marcadas por el torcido; hay también la decena de oro ó de lapislázuli, con medalla con la cifra de la Virgen. Se puede llevar al rededor del brazo y levantarle cada vez que sea preciso. Encantador es también un pequeño broche hecho con una violeta esmaltada y con delgado tallo verde.

Todas las flores esmaltadas con tanta verdad que hay motivo para confundirlas en forma y color con las naturales, logran éxito en estos momentos; el *eldelweiss*, el narciso, el trébol de cuatro hojas, la *sea-biuse*, la orquídea, el aciano, la violeta, etcétera.

Nunca ha sido llevado hasta tal extremo el lujo de las alhajas; y las jóvenes de nuestros tiempos llevan, si no diamantes, al menos perlas como sus madres y las reien casadas que tienen fortuna, entran en sus nuevos domicilios con maravillosos estuches: nunca, por esta causa, han logrado mayor éxito las perlas, y jamás han estado más caras. En muchas familias se prepara oportunamente un collar para las jóvenes, dando á éstas, como regalo, tres ó cuatro veces al año, una ó dos perlas, y cuando se casan, el collar está completo.

Cuando las mujeres pasen de los treinta años, deben abstenerse de usar alhajas sencillas, á menos que se trate de una pieza rara y curiosa; pues vuelvo á repetirlo vale más no llevar á cierta edad ningún alhaja, que lucir unas que no tengan valor real. No olvidemos tampoco, que las joyas más ó menos ricas nunca han hecho á las mujeres más lindas ó más jóvenes.

En las orejas siempre el sencillo botón de diamantes ó de perlas rodeadas de diamantes: también están de moda los rubíes y zafiros rodeados de perlas finas ó de diamantes.

Los brazaletes que están más en boga son de *gourmettes* finas y flexibles enriquecidas con piedras preciosas ó anchas cadenas con eslabones planos.

Se llevan muchas sortijas, pero pocas son de oro, todas enriquecidas con perlas y pedrerías. La última novedad es una gruesa piedra montada en solitario ó un pequeño anillo. Las de las jóvenes tienen también perlas que aparecen apenas sostenidas sobre un hilo de oro.

Las alhajas para *toilette* de paseo son muy sencillas: en el cuello un sencillo broche. Entre todos los caprichos, el broche más clásico y también el más elegante es la miniatura de Luis XV rodeada de perlas ó de brillantes.

Siguen favorecidas las monedas y las medallas antiguas ó extranjeras; ya se sabe que dan la suerte las monedas de cinco céntimos que están agujereadas; se llevan en broche ó sujetos con una cadanita al brazalete ó á la cadena del reloj. Estas monedas son muy feas y de aspecto muy pobre; pero se les adorna con pequeños diamantes formando triángulo, círculo ó trebol, según sea la forma del agujero, y hé aquí una moneda de cobre que vale muchas de oro.

Con las piezas antiguas ó extranjeras se hacen muy lindos alfileres y muy lindos broches, recortándolas de manera que la figura ó emblema quede sola recortada en el círculo de la pieza.

El reloj se lleva con una cadena pequeña.

Ya estamos lejos del tiempo en que la cadena se mostraba en todo su esplendor sobre el cuerpo ó sobre el chaleco. Las tentativas que se han hecho despues no han dado éxito. Para las señoras el reloj anida lo más á menudo en un tarjetero, en un *broloque* ó en el cierre de una *gourmette*, y hasta en el puño de la sombrilla, pero esto á título de curiosidad. Sea de esto lo que fuere, la cadanita *gourmette* es la única admitida.

La receta de la semana

Tomates rellenos.—Se quita el cabo de la parte superior al tomate, para extraer las pepitas con una cuchara de café, y se exprima el agua que contiene con una presión ligera con los dedos; se llena de una pasta compuesta de perejil, pepinos, huevos cocidos duros, alcapparras y pepinillos, todo picado muy finamente, anchoas en pedacitos, sal y aceite. Lleno así el tomate, se envuelve en raspaduras de pan y se pone en un hornillo. **MARIA.**

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 15 de Julio.

Ministerio de Marina.— Reales decretos, fecha 13, promoviendo al empleo de contralmirante al capitán de navio de primera clase D. Vicente Montojo y Trillo, y á este empleo al capitán de navio D. Pelayo Llanes y Taveru.

Hacienda.— Reales decretos de personal.

Ultramar.— Real decreto, fecha 7 de Julio, aprobando con carácter provisional la adjunta instrucción para la administración y cobranza en la isla de Cuba del impuesto sobre ca. on de superficie de minas y de 2 por 100 sobre el producto bruto de la explotación las mismas.

Gobernación.— Varios Reales decretos de personal.

Gracia y Justicia.— Real orden, fecha 6, nombrando registrador de la Propiedad de Aranda de Duero á Don Luis Rubio Alba.

Sociedades y Corporaciones

Ayuntamiento de Palma

Aprobadas por el Ayuntamiento las relaciones de contribuyentes que enel actual año económico deben hacer efectivos los arbitros municipales sobre los carruajes de lujo y sobre puertas y mostradores que se abren al exterior, quedan expuestas al público á los efectos de reclamación por término de diez dias á contar desde la publicación del presente en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Palma 22 de Julio de 1892.—El Alcalde el Marqués de la Bastida.—P. A. del A., Guillermo Rocca Srio.

Inst. tuto de segunda enseñanza de las Baleares

Secretaria.— En cumplimiento del Real decreto de 22 de Noviembre de 1889 y demás disposiciones vigentes para dar validez académica á los estudios libremente hechos en lo que se refieren á las enseñanzas que se cursan en este Instituto, todos los dias no festivos comprendidos desde 1.º al 16 de agosto próximo como plazos improrrogables según el artículo 4.º del citado Real decreto, se admitiran en esta Secretaria durante las horas de diez de la mañana á una de la tarde, previa exhibición de la cédula personal correspondiente, las instancias de los que en Septiembre próximo deseen celebrar examen de asignaturas que hayan estudiado libremente.

Las referidas instancias se dirigirán al Ilmo. señor Director de este Instituto, expresando literalmente los nombres y apellidos paterno y materno del aspirante, su naturaleza, edad y habitación en esta ciudad, é igualmente, por su orden, las asignaturas que solicite examen.

Estas instancias serán extendidas y firmadas por los mismos interesados, á fin de que en toda ocasión que se estime oportuna pueda ser compulsada la firma de cada uno.

Los que hayan comenzado sus estudios en otro instituto deberán acreditar este extremo dentro del mencionado plazo, por medio de certificación académica oficial que anticipadamente habrá de solicitarse por el interesado del respectivo establecimiento.

Los aspirantes á estos exámenes están sometidos á la autoridad y disciplina académica en todos los actos que verifique con ocasión de estos exámenes como si fueren alumnos oficiales.

Lo que de orden del Ilmo. señor Director se anuncia para general reconocimiento.

Palma 20 de Julio de 1892.—El secretario. Antonio Mestres.

Ayuntamiento Constitucional de Barcelona

Comisión organizadora de la Exposición Nacional de Industrias Artísticas é Internacionales de Reproducciones

Se hace público para que llegue á conocimiento de los artistas, artífices é Industriales, que hayan presentado sus boletines de admisión y á los que sin hallarse en este caso deseen ser expositores, que la admisión de obras en el Palacio de Bellas Artes, empezará el día 16 de Agosto próximo y continuará hasta el 4 de Septiembre según lo prevenido en el art.º 5.º del Reglamento.

Los expositores que no hubiesen remitido con anterioridad su boletín de admisión á la Secretaria deberán llenarlo en el acto de la entrega de las obras que deseen exponer, á cuyo efecto se les facilitará dicho documento en las oficinas de la Secretaria.

Las obras procedentes de expositores residentes fuera de Barcelona ó las que vinieron especialmente acondicionadas, no serán desembaladas sino en presencia del expositor ó de su legítimo representante: corriendo los gastos de transporte á cargo del expositor á quien se entregará el correspondiente recibo en el acto de entrega de las obras.—Barcelona 18 de Julio de 1892.—El Presidente de la Comisión Organizadora, Modesto Fossas y Pl.—El Secretario, Pirozzini Martí.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 21.—Varones, 2.—Hembras, 4.

Matrimonios

Día 21.—D. Jaime Antich Balaguer, con doña Francisca Cañellas Busquets.—D. Miguel Salvá Salas, con doña Francisca Vanrell Ramis.

Defunciones

Día 23
Luisa Castañer Sureda, casada, de 38 años, calle de Jaime Ferrer, de piroemia.
Margarita Fernandez Llopart, de 12 años, Hospital, de meningitis.
Dolores Taltavull, Castelló, de 14 meses, calle de la Cordelería, de meningitis.
Catalina Solom Fullana, de 7 meses, del Término, de anemia.

Hospital Civil

Día 23
Movimiento de enfermos.—Entradas, 4 varones.—Altas, 2 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL
Estado de la atmósfera.—Serena, despejada y húmeda.

Horizonte.—Claro y arrebolado.
Idem del viento.—Brisa suave del S. O
Idem del mar.—Llana, azul y rizada.
Buques á la vista.—Ninguno.
Vigía de Portopi.—Sin señal.

FONDEADOS

Día 23
Vapor español *Palma*, de 581 ton. matrícula de Palma, cap. D. B. Alsina, con 25 trip., 45 pas. y valija. De Barcelona en 11 horas.

Vapor español *S. Maffino*, de 190 ton., matrícula de Argel, cap. A. Guil, con 12 trip., 36 pas. y lastre. De Mahon en 10 horas.

Vapor español *Beliver*, de 15 ton., matrícula de Palma, cap. D. Juan Singala, con 35 trip. 28 pas. y salvado. De Argel en 17 horas.

DESPACHADOS

Día 23
Vapor español *Isteño*, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Pina, con 23 trip. y valija. Para Ibiza y Alicante.

Vapor español *N. Mahónés*, de 396 ton., matrícula de Mahon, cap. D. José Caldés, con 19 trip. y valija. Para Mahon.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 22
Bueyes, 4.—Vacas, 1.—Ovejas, 32.—Terneros 5.—Carneros, 42.—Corderos, 6.

Día 23
Bueyes, 5.—Vacas, 3.—Ovejas, 54.—Terneros, 2.—Carneros, 50.—Corderos, 27.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Isla de Panay salió de Singapoore el 20 para Manila.

El Ciudad de Santander salió de Santander el 20 para la Coruña.

El Ciudad Condal salió de Nueva York el 20 para la Habana.

El Alfonso XIII salió de la Habana el 20 para Santander.

El Panamá salió de la Habana el 20 para Nueva York.

El Alfonso XII salió de Puerto Rico el 21 para la Habana.

El vapor francés *Georvia* salió el día 20 de Barcelona para la América del Sur.

—El italiano *Orione* recaló el 21 en el puerto de Barcelona procedente de La Plata.

—El 22 salió de Barcelona para Marsella el vapor francés *Diolibah*.

—El 10 se trabajó con gran actividad en Cartagena en las bombas de desagüe de la fragata Méndez Nuñez, cuartel de marinería, con objeto de evitar que se hubiese ido á pique por efecto de la gran cantidad de agua que inundaba las bodegas.

Con objeto de reparar los desperfectos que ocasionara este mal, la *Mendez Nuñez* entrará en dique flotante uno de estos dias.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Concluirán en Sta. Magdalena: exposición á las diez, y enseguida misa mayor. Al anochecer continuará la novena de la Beata, con sermón que predicará el reverendo P. José Auba, Te-Deum y la reserva.

Otras funciones

En San Jaime, se celebrará la fiesta de su Titular: á las cinco empezarán misas rezadas, y las habrá cada media hora hasta las nueve y media. A las nueve y tres cuartos se cantarán prima y tertia y despues empezará la misa mayor, partitura del Mtro. Aulí; despues del Evangelio predicará las glorias de San Jaime, el Rdo. P. Luis Boadera, S. J. Por la tarde se cantarán vísperas solemnes.

En San Juan, al anochecer, el ejercicio de Ntra. Sra. de Lourdes.

En San Felipe Neri, al anochecer, se hará el ejercicio de la infancia de Jesucristo, con exposición.

En la Capilla de Palacio á las 11, misa, ejercicio devoto al Patron de España y salve á la intención de la Intendencia de la Real Casa para sufragio del Rey D. Alfonso XII.

Visita la Corte de María

A la Virgen de la Anunciación, en el Hospital.

Lecturas amenas

Los árboles y la lluvia

Muchos ríos han desaparecido totalmente ó han sido reducidos á meros arroyos por la tala irracional de los montes. Al Norte de Alemania existen solo en el nombre el Narp ó el río de Oro, y los países de la antigüedad son ricos en la triste historia de la tala. En Palestina los ríos y arroyos han desaparecido y con ellos la fertilidad del terreno; el Jordan es hoy cuatro pies más bajo que lo que era en el tiempo del Nuevo Testamento. Grecia y España sufren hoy severamente los efectos de la destrucción de sus montes y gran parte del Reino de Wurtemberg, está hoy casi desolado por la misma causa. En Hungría se considera la tala como la causa única

de las sequías periódicas. En el Asia Menor la ingratitude del terreno se atribuye á la destrucción de los montes, y Cerdeña y Sicilia, que un tiempo fueron los graneros de Italia, sufren las mismas consecuencias por idénticas causas.

El hombre puede mejorar las condiciones de la tierra quizá más despacio; pero más seguramente si cuida y conserva los bosques.

En el delta del Bajo Egipto llovía antes, según datos, solo cinco ó seis veces al año, más desde que Mehemet-Alí hizo plantar cerca de veinte mil árboles, llueve como cuarenticinco ó cuarentiseis veces.

Uno de los efectos producidos por el Canal de Suez, ha sido el cambio de temperatura en los lugares adyacentes. Ismalia estaba construida en un terreno arenoso é ingrato; pero desde que la tierra recibió la humedad de las aguas del Canal, han crecido allí montes, arbustos y árboles como por encanto y el clima ha cambiado con la aparición de las plantas. Hace cuatro ó cinco años que en aquellas comarcas no se conocía la lluvia; y últimamente en un año llovió catorce veces, y una con tal fuerza, que los habitantes creían que era un fenómeno sobrenatural.

El Austria tiene también una triste experiencia de los resultados de la tala. En un espacio de terreno que hay cerca de Trieste, en el camino de Italia, donde hoy solo se ven rocas y eriales existió hace quinientos años un hermoso bosque que los habitantes de aquellos lugares destruyeron para hacer madera y carbón. Desde entonces todos los esfuerzos hechos para repoblar de árboles aquel lugar, han sido infructuosos, y las lluvias han desaparecido casi por completo.

Pasatiempos

Un explorador francés recibe en el Sudan la noticia de haber fallecido su padre.

Algunas semanas despues llega á París, donde reclaman su presencia importantes asuntos de familia, y se presenta en unión de una graciosa negrita, con la que se casó rápidamente la víspera de su regreso á Francia.

—Pero, hombre, ¿qué has hecho?—le dice uno de sus amigos.—¡Casarte con una negra!

—¡Ya ves, como estaba de luto!

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 23 julio —9 mañana	
Barómetro.	765.2 mm.
Termómetro seco.	25.7 grados.
Id. húmedo.	20.2 id.
Mínima.	15.2 id.
Reflector.	15.4 id.
Dirección del viento.	S.
Ascenso del barómetro en 24.	1.8 mm.
Descento del barómetro en 24.	0.0 mm.

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de abril á 30 de septiembre de 1892
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7.50 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto), 7 mañana y 5.45 tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7.25 m. y 5.55 tarde.
De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5.45 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7.25 mañana, 2.45 y 5.55 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Dias de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 5 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudía.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

HOJAS DE CALENDARIO

JULIO	JULIO
Luna nueva el 23 Cuarto creciente el 31 Sale el sol á las 4 h. 46 Pónese á las 7 26	Luna nueva el 23 Cuarto creciente el 31 Sale el sol á las 4 h. 47 Pónese á las 7 25
HOY	MAÑANA
24	25
1843. Disolución de la Milicia nacional de Madrid	1820. Muere, en Madrid, el poeta D. Manuel M.ª de Arjona
DOMINGO	LUNES
206 S. Francisco 160 Solano, franciscano y Stas. Aquilina y Cristina virgenes	205 Santiago ap. 159 patrón de España y santa Valenta vg.